



Sanidad volverá a «activar» los conciertos ante el aumento de las listas de espera

► Sáez dice que la Consejería analizará habitualmente «los datos de actividad, demoras y procesos», y en función de su evolución tomará las decisiones

H. DÍAZ
VALLADOLID

Durante el último año la actividad quirúrgica en los centros hospitalarios públicos de la Comunidad se ha incrementado un 5 por ciento, sin embargo hasta la fecha no ha sido suficiente para suplir la actividad que Sacyl derivaba a los conciertos privados. Por ello, el consejero de Sanidad, Antonio Sáez, admitió ayer que «a raíz del repunte que han tenido las demoras y listas de espera», su departamento se ha planteado recuperar «una parte de esos conciertos».

La Consejería de Sanidad se comprometió el pasado año, en el marco del plan económico-financiero aprobado por la Junta para disminuir el déficit, reducir «sustancialmente» el gasto en conciertos (30 millones de euros anuales, 16 en 2012). Sin embargo, el incremento de la espera quirúrgica (a 30 de septiembre había aumentado en 84 días, mientras la lista de demora había crecido un 16 por ciento), ha hecho al departamento de Sáez Aguado repensar esta medida e intentar hacer compatibles las dos cosas: «Por una parte, generar ahorros en el sistema y, al mismo tiempo, movernos en niveles de demora asumibles y razonables para las intervenciones quirúrgicas, especialmente en los casos graves y complejos», concretó Antonio Sáez.

En este sentido, recordó que en procesos oncológicos o problemas cardiovasculares graves la «garantía» establecida por la Consejería de Sanidad es de 30 días como máximo para las intervenciones quirúrgicas «y es lo que vamos a mantener», apuntó el consejero, al mismo tiempo que consideró «lógico» que las intervenciones se vayan jerarquizando «en función del impacto, la gravedad y el efecto sobre la calidad de vida» del paciente porque, ejemplificó, «una intervención de una fimosis, de la cual tenemos 432 en lista de espera, no puede tener el mismo tratamiento y atención que una sustitución de cadera, de la misma mane-

ra que un juanete o un cáncer de colon no pueden tener la misma prioridad y consideración». No obstante, admitió que se «activarán» los conciertos privados en la medida en que la Consejería de Sanidad vea «cómo evolucionan las listas de espera» y cómo lo hace la actividad con los recursos propios. Aunque por el momento, tras

medio año de vigencia de las medidas adoptadas, ésta se ha incrementado de media sólo un 5 por ciento, no siendo «suficiente» para absorber todo lo que hacía falta, Sáez confió en poder aumentarla «y depender fundamentalmente y en la medida de lo posible» de los recursos propios. «Analizaremos habitualmente los datos de actividad, las demoras y los procesos y en función de eso tomaremos las decisiones».

El consejero realizó estas declaraciones tras la firma de dos convenios con los rectores de las cuatro universidades públicas de la Comunidad para mejorar la formación de los alumnos de los distintos ámbitos de Ciencias de la Salud. Para ello, se mejorará el

seguimiento de los casi 4.000 estudiantes que hacen prácticas en los centros hospitalarios y de Primaria de Castilla y León con el fin de adaptarse mejor al Espacio Europeo de Educación, al tiempo que se incorporan criterios para el reconocimiento por parte de las universidades a los profesionales que, sin tener vinculación con las instituciones académicas, colaboran en la formación de los estudiantes.

El consejero también firmó otro novedoso acuerdo con los responsables de las instituciones académicas para fomentar hábitos saludables y prevenir el sedentarismo y enfermedades de transmisión sexual entre los estudiantes.



Los rectores Hermida, Hernández, Sacristán y Murillo y el consejero Sáez, ayer en la sede de la Consejería

F. HERAS

SABRÁN LOS DETALLES EN EL CONSEJO DE UNIVERSIDADES

Los rectores conocerán el lunes el mapa de titulaciones

H. DÍAZ
VALLADOLID

Los rectores de las cuatro universidades públicas de la Comunidad conocerán el próximo lunes, dentro de la comisión académica del Consejo de Universidades de Castilla y León, los detalles del decreto que recoge el nuevo mapa de titulaciones, según detallaron ayer en rueda de prensa los máximos responsables de las instituciones académicas, quienes eludieron responder sobre cómo pue-

de afectarles porque estaban en otro «negociado». «Estamos a la espera de conocer en profundidad el decreto que nos será presentado y creo que ese será el momento de valorar las cifras que se barajan, posibles fusiones o no de titulaciones y las perspectivas que tenemos», señaló al respecto el rector de la Usal, Daniel Hernández.

Preguntado por si existe un acuerdo previo entre las instituciones académicas sobre el asunto, el rector de la Usal señaló que se han mantenido

«conversaciones» con los equipos de las distintas instituciones académicas, «sobre todo de cara a los aspectos más técnicos del decreto», aunque insistió en «discutirlo» en el ámbito donde se tiene que «discutir».

Tomando como referencia los tres últimos años y que las titulaciones estén duplicadas en otros campus, la Consejería de Educación ha marcado en 35 el número de alumnos con el que debería contar al menos un grado. Ayer el consejero de Sanidad, ya que estaban en su «negociado», quiso echar un capote a los rectores ante el espinoso asunto y señaló su satisfacción porque el nuevo mapa de titulaciones no afectará «mucho» a gran parte de las titulaciones de Ciencias de la Salud «porque tienen una gran demanda».

Adaptación a Bolonia
Acuerdo entre Sáez y los rectores para adaptar a Europa las casi 4.000 plazas para hacer prácticas